

La coopérative Ospharm, spécialisée dans l'analyse de données au service des pharmaciens indépendants, rejoint la FCA

CONTACTS PRESSE

Olivier Urrutia

Délégué général

Tél. : 06 64 62 02 39

ourrutia@fca-commerce-associe.fr

Oscar Dassetto

Responsable communication
institutionnelle

Tél. : 01 53 95 15 61

odassetto@fca-commerce-associe.fr

FÉDÉRATION DU COMMERCE COOPÉRATIF ET ASSOCIÉ

www.commerce-associe.fr

La FCA est l'organisation représentative du Commerce Coopératif et Associé. Elle représente et défend les groupements de commerçants indépendants, et apporte à ses adhérents des services à forte valeur ajoutée notamment en matière de conseil, de veille, et d'intelligence économique et juridique. La FCA accompagne également les réseaux en création et les entrepreneurs.

Le Commerce Coopératif et Associé représente le tiers du commerce de détail en France et 600 000 emplois, avec 52 000 points de vente et 200 milliards d'euros de chiffres d'affaires réalisés par 36 000 entrepreneurs, tous indépendants, propriétaires de leur affaire et actionnaires de leur groupement.

La FCA compte désormais parmi ses adhérents la coopérative Ospharm, spécialisée dans l'analyse de données et l'accompagnement métier pour les pharmaciens indépendants. Avec 11 500 officines adhérentes, soit plus d'une pharmacie sur deux en France, c'est un acteur incontournable de la « HealthTech ».



Son outil phare, Datastat, permet notamment aux pharmaciens de valoriser leurs données pour développer leur activité. Et le modèle coopératif d'Ospharm leur permet d'en garder la maîtrise complète, avec une gouvernance assurée par 12 pharmaciens en exercice élus parmi ses pharmaciens coopérateurs.

La coopérative propose en outre une base de données produits faisant autorité sur le marché, avec près de 680 000 références enrichies quotidiennement grâce aux 2 milliards de lignes de ventes collectées auprès des officines. En tant qu'organisme concentrateur technique (OCT) reconnu, Ospharm joue également un rôle clé d'intermédiaire entre professionnels de santé, organismes d'assurance maladie et mutuelles pour l'envoi électronique sécurisé des feuilles de soins et la réception des règlements.

Au sein de la FCA, Ospharm rejoint d'autres acteurs majeurs de la santé partageant son modèle coopératif et associé : Astera, COS Pharmacie, Giropharm, Giphar, Elsie, Socopharm, Totum, la Coopérative Welcoop, ainsi que le premier réseau coopératif d'imagerie médicale, Vidi, et le réseau Union Healthcare spécialisé dans la distribution de matériel médical.

« À l'heure où la donnée est au cœur de toutes les révolutions – dématérialisation, optimisation des parcours de soins, intelligence artificielle... – il est essentiel que les pharmaciens gardent la maîtrise de cet enjeu stratégique », affirme **Olivier Dufut, Président d'Ospharm et pharmacien à Dijon (21)**. « Pour Ospharm, rejoindre la FCA est une étape clé afin de continuer à valoriser et à défendre un modèle qui fait le pari de l'intelligence collective au service des pharmaciens indépendants. »

« Avec Ospharm, je me réjouis d'accueillir au sein de la FCA une coopérative qui incarne l'esprit innovant et pionnier de notre modèle », souligne **Jean-Pierre Dry, Président de la FCA**. « Cette adhésion illustre la part croissante du Commerce Coopératif et Associé dans le secteur des services, et en particulier de la santé. »